

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 23 de febrero de 2020

### **JEFA DE GOBIERNO**

- ✓ **INAUGURA SHEINBAUM PUENTE VEHICULAR EN LA MÉXICO-PUEBLA. CLAUDIA SHEINBAUM** inauguró ayer el puente vehicular Emiliano Zapata, que atraviesa la autopista México-Puebla a la altura de la parada conocida como La Virgen, en beneficio de 50 mil habitantes de Iztapalapa y el municipio mexiquense de La Paz, que durante más de tres décadas cruzaron por un túnel de desagüe para salir o entrar a sus colonias. En esa zona, un grupo de jóvenes, entre ellos Luis Ángel Luna, se encargan de agilizar el tránsito desde que amanece hasta la noche por el paso a desnivel en el que sólo cabe un automóvil, por lo que mediante tandeo detienen a los conductores en un extremo para dar paso a los que vienen en sentido contrario y evitar que queden atorados o haya un choque. Más tarde, Sheinbaum acudió al primer informe de labores de la alcaldesa Clara Brugada, donde aseguró: "Vamos bien, vamos bien, la gente está bien en la ciudad". Jor 24C Exc 18Com, Ref 1C/2C, Uni 19M

### **FÁTIMA**

- ✓ **JUEZ VINCULA A PROCESO A LOS DOS ACUSADOS POR CRIMEN DE FÁTIMA.** Los testimonios de un taxista, de vecinos, así como la localización de ropa, calzado y un cuaderno que pertenecieron a la niña Fátima, fueron –entre otros– las pruebas que aportó la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México y asesores jurídicos que permitieron que Giovana "N" y Mario Alberto "N" fueran vinculados a proceso por secuestro agravado y feminicidio. El conductor del taxi –un vehículo blanco que se observa en imágenes de las cámaras de vigilancia– declaró ante el agente del Ministerio Público que quienes abordaron el transporte corresponden a la identificación que hizo de Giovana "N" y la menor de nueve años, quienes permanecieron calladas durante el viaje que tuvo como destino el inmueble que rentaba la pareja en la calles San Felipe de Jesús 17, en la colonia San Felipe, en Xochimilco. Jor 23C
- ✓ **FIJA JUEZ 4 MESES PARA CASO FÁTIMA.** El juez de control, Agustín Moreno Gaspar, decretó la madrugada del sábado -tras seis horas de audiencia inicial- vincularlos a proceso. Como medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, también determinó que la mujer regresará al penal de Santa Martha Acatitla y él al Reclusorio Oriente. Ref 3C

✓ **GLADIS Y MARIO USARON EXTREMA VIOLENCIA CONTRA FÁTIMA: MP.** La menor de siete años, Fátima Cecilia, fue asesinada tan sólo horas antes de ser abandonada en calles de la colonia Los Reyes, en la alcaldía Tláhuac, tras haber sido sometida a extrema violencia por parte de Mario Alberto y Gladis Giovana, estos fueron los argumentos que presentó el Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia local ante el juez de Control, quien decidió vincularlos a proceso por los delitos de secuestro agravado y feminicidio. Uni 18M Cro 11

✓ **FAMILIA DE FÁTIMA BUSCA CONDENA EJEMPLAR CONTRA PAREJA FEMINICIDA.** Los abogados de la familia de la víctima indicaron que tienen las pruebas suficientes como para que el juez condene a los acusados a 80 años de cárcel. Giovana “N” y Mario “N”, presuntos autores materiales del crimen de la pequeña Fátima de siete años de edad, están bajo medidas estrictas de seguridad y vigilancia las 24 horas del día tanto en el penal de Santa Martha como en el Reclusorio Preventivo Oriente, debido a que son señalados de haber incurrido en delitos de alto impacto como son el feminicidio y el secuestro agravado, y para que no vayan a sufrir daños en reclusión. Sol Mex

✓ **POR FÁTIMA.** Convocadas por el Frente Feminista Radical de Puebla cientos de mujeres realizaron ayer una caminata en honor a Fátima Cecilia, niña de siete años que fue asesinada y hallada muerta en Tláhuac. Las manifestantes protestaron frente a dos sedes de la Fiscalía General del Estado, para exigir acciones concretas que permitan erradicar la violencia de género y la crisis de feminicidios. Ref 7-A

## **CIUDAD DE MÉXICO**

✓ **ABUSO SEXUAL AUMENTO 6.8% EN ENERO PASADO.** Pese a los diversos programas y acciones de los tres niveles de gobierno, el delito de abuso sexual aumentó 6.8% en enero pasado, con respecto al último mes de 2019, considerado el más violento del que se tenga registro. Según las estadísticas, las entidades con más casos son la Ciudad de México, con 270 carpetas de investigación; Estado de México, 236; Jalisco, 160; Baja California, 134; Chihuahua, 96; Guanajuato, 94; y Nuevo León, 84... **“Por segundo año consecutivo, la tasa de violación en la Ciudad de México se encuentra por encima de la tasa nacional”**, indicó Rivas Rodríguez. Uni 7/Nal

✓ **VISTEN AL ÁNGEL DE LUTO POR FEMINICIDIOS.** Vestidas de negro, con flores y veladoras, cerca de 300 mujeres colocaron una ofrenda para las víctimas de feminicidio en la Ciudad de México. La instalación se realizó en las escalinatas del Ángel de la Independencia, frente a la arteria principal de la capital del país, el Paseo de la Reforma. La convocatoria fue hecha a través de redes sociales, en donde se sumaron cientos de mujeres de colectivos o no, quienes realizaron esta intervención, la segunda en menos de una semana; la primera de ellas el pasado miércoles en la “antimonumenta”, en donde el Colectivo Crianza Feminista colocó un memorial para la niña Fátima. Uni 1-A,, Exc , Ref 3C

✓ **FAMILIARES DE JÓVENES DESAPARECIDOS, PIDEN AYUDA PARA DAR CON SU PARADERO.** Los familiares asistieron a las oficinas de Crónica para narrar su versión y la angustiada situación que han vivido en estos dos meses y medio. A casi tres meses de la desaparición de Ángel, Jesús y Leonel, todos trabajadores de Sanborns, el caso continúa sin resolverse y peor aún, los jóvenes sin volver a casa. Y mientras sus familias y amigos continúan incansables en su búsqueda, como lamentablemente pasa en miles de historias que, tras convertirse en bombas mediáticas, poco a poco, con el transcurso de los días van quedando en el olvido colectivo. Cro 12

✓ **EX FUNCIONARIOS DE LA SSP Y BOMBEROS, DETENIDOS POR DESFALCO.** María del Carmen Ramírez y Óscar Armando Peña son responsables por no pagar al Issste \$293 millones. María del Carmen Ramírez Jasso, ex directora de Presupuesto de la Dirección General de Recursos Financieros de la entonces Secretaría de Seguridad Pública (SSP), y Óscar Armando Peña Avendaño, ex director Administrativo del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, fueron detenidos en dos hechos distintos. Ambos son señalados por su presunta responsabilidad en la suspensión de los pagos por concepto de cuotas de jubilados y pensionados del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), de abril de 2016 a diciembre de 2017, lo que generó un adeudo a la hacienda pública por más de 293 millones de pesos. Jor 23C, Uni , Exc 18Com, Ref 1C

✓ **DETIENEN A PRIMA DE EL LUNARES EN TEPITO.** Tania Pérez, prima de Óscar Andrés "N", El Lunares, presunto líder de La Unión Tepito, fue detenida junto con otras siete personas en posesión de un arma de fuego y droga por agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), en una casa de la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc. Los efectivos cumplieron dos órdenes de cateo en una unidad habitacional aledaña a la calle Jesús Carranza, en Tepito, como parte de las acciones para combatir el narcomenudeo y en atención a denuncias ciudadanas, informó la fiscalía. Jor 25C Exc 18Com

✓ **LA PGJ GASTÓ \$40.8 MILLONES EN CURSOS CON IRREGULARIDADES.** En 2018, la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la capital gastó más de 40 millones 800 mil pesos en contratos de servicios para cursos de capacitación de su personal en esa materia, pero no cumplió los objetivos ni metas previstas por irregularidades en el número y perfiles de los funcionarios que acudieron, aunado a que sólo 62.7 por ciento aprobó, por lo que se presentaron denuncias ante la fiscalía local y la Secretaría de la Contraloría General. Jor 25C

✓ **GRABARÁN DENUNCIAS.** Policías de proximidad con body cam y tablets, patrullas con cámara de video para grabar en todo momento... no se trata de Estados Unidos o Suiza, es la alcaldía de Álvaro Obregón que inició un ambicioso programa de seguridad. En entrevista con Grupo Imagen, Marcela Muñoz, directora general de Seguridad Ciudadana, informó que, para el próximo 15 de marzo, se habrán entregado 250 chalecos que tendrán integradas las body cam, 100 tablets para levantar denuncias en tiempo real y 25 cámaras para patrullas, todo esto con una inversión de 15 millones 810 mil 499 pesos. Los chalecos body cam son cortos y cuentan con espacio para las tabletas, a fin de que los 490 uniformados dependientes de la alcaldía puedan ejercer su labor sin contratiempos. Exc 19Com

✓ **GOBIERNO CDMX GUARDA INFORMACIÓN SECRETA SOBRE GIROS NEGROS Y AMBULANTAJE.** Para el gobierno de la Ciudad de México son un secreto las calles que serán liberadas del comercio ambulante del Centro Histórico, así como el programa implementado contra los giros negros en los polígonos A y B. Para la Secretaría de Gobierno la información sobre las calles que se mantienen sin comercio en vía pública no está disponible, debido a que por transparencia no se pueden conocer más detalles del programa. Sol Mex

✓ **DETECTA ASF ANOMALÍAS EN EXTENSIÓN DE L-5 DEL MB.** De acuerdo con el análisis de la Cuenta Pública de 2018, se encontró un posible daño al erario por 20 millones de pesos. La Auditoría Superior de la Federación determinó que hay un presunto daño al erario público por 20 millones de pesos que corresponde a la ampliación de la Línea 5 del Metrobús, según el análisis de la Cuenta Pública de 2018. La cantidad deberá aclararla la Secretaría de Obras y Servicios. Como parte de los resultados de la fiscalización superior, se observaron varios puntos en los que hubo algunas anomalías. Una de ellas fue por 121 mil pesos y se relaciona con el encargado de seguridad vial, sin acreditar la ejecución de 60 unidades. Uni 19M

✓ **METRO CUATRO CAMINOS, SIN SERVICIO POR TRES HORAS.** Durante 2 horas y 53 minutos fue suspendido el servicio de la estación Cuatro Caminos de la Línea 2 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, debido a la reparación de una avería en la alimentación eléctrica de los trenes. La avería se presentó cerca de las 13:52 horas de ayer, por lo que el tren que estaba en circulación fue detenido y desalojado en la interestación, por lo que alrededor de 700 usuarios tuvieron que caminar sobre las vías a la estación siguiente. Sin embargo, no se registraron percances. El Metro ofreció servicio provisional en la Línea 2, de Tacuba a Tasqueña, mientras que de Cuatro Caminos a Tacuba se brindó servicio de camiones de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP). Uni , Jor , Exc 18Com, ref 1C

✓ **“TRES EMPRESAS VAN POR TROLEBÚS ELEVADO”:** AFIRMA SECRETARIO DE OBRAS. Firms presentaron sus proyectos para la ruta que correrá por el Eje 8 Sur, afirma Sobse. Tres empresas están interesadas en la construcción del Trolebús elevado que correrá sobre Eje 8 Sur, por lo que presentaron sus propuestas y esperan el fallo, que será el próximo 27 de febrero, comentó el Secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México, Jesús Esteva Medina. “Hubo varias juntas de aclaraciones y, con base en ello, pero todavía sigue en proceso la licitación del Trolebús elevado; apenas la semana pasada tres empresas presentaron propuestas y de ahí se está haciendo la evaluación para que en los siguientes días se evalúe el fallo”, comentó. Uni 19M

✓ **PROYECTAN QUE ECOBICI SUME 17 MIL UNIDADES.** Acorde con las metas del Gobierno capitalino, empresas consultadas como parte de un estudio de mercado para la operación del servicio de bicicleta compartida con anclaje Ecobici señalaron contar con la capacidad para administrar un sistema de más de 10 mil bicicletas, reportó la Secretaría de Movilidad. De acuerdo con un informe elaborado en conjunto con la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), para la renovación del concesionario que operaría Ecobici a partir de este año se apuntaron nueve empresas con experiencia en otras capitales del mundo. Ref 2 C

✓ **CELEBRAN AMOR Y AMISTAD RODANDO.** El circuito inició en la Plaza Tlaxcoaque y llegó hasta la Fuente de Petróleos, en un recorrido que comprendió 21 kilómetros. El operativo de resguardo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana estuvo conformado por 263 policías en 28 vehículos y un helicóptero. Exc 18Com Jor , Ref 1C

✓ **BOLSAS DE PLÁSTICO QUE SÍ SON VALIDAS.** Organización da a conocer cinco contextos en los que son válidas. Envolver arroz cocido en papel encerado o aluminio es algo que puede verse en negocios de la Ciudad de México ante la falta de información sobre qué es lo que se prohibió con la Ley de Residuos Sólidos capitalina aprobada el año pasado. En un recorrido que hizo EL UNIVERSAL encontró tiendas de autoservicio, negocios y mercados en los que se prohibieron el uso de todas las bolsas de plástico. Uni 17M

✓ **APRENDE ROBÓTICA A LOS 76 AÑOS. Testimonio: alumno de pilares. Nunca es tarde para aprender y un ejemplo es Leonardo Castro Castro.** A sus 76 años, el vecino de la Colonia Santa Úrsula, en la Alcaldía Coyoacán, toma clases de robótica y computación en un Punto de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares) que recientemente abrió sus puertas cerca de su domicilio. En su juventud, recuerda, le gustaba mucho la aerodinámica y el modelismo. En hacer avioncitos ocupaba su tiempo y, aunque quiso, nunca supo cómo hacer que volaran. "Con el tiempo me di cuenta que hay drones, entonces dije 'no, eso está más fácil', por eso me llamó la atención la robótica", narró. Hace unos meses sus nietos le regalaron una computadora portátil. Ref 1C

✓ **ESCONDEN ALCALDÍAS GASTOS POR REYES.** Alcaldías de la CDMX opacaron el método de asignación de montos millonarios en contratos que realizaron por el festejo de Día de Reyes Magos 2020. Tampoco transparentaron las características ni marcas de los juguetes que compraron o no proporcionaron documentos sobre la celebración de ese festejo. El politólogo Víctor Alarcón, profesor investigador de la UAM, consideró que al omitir ese tipo de información, la población deja de conocer si los Alcaldes realizaron cotizaciones para comprar juguetes de calidad o la posibilidad de saber que estos hayan entregado contratos a familiares o amigos. Ref 1C

✓ **DENUNCIA BRUGADA DESFALCO POR 492 MDP EN IZTAPALAPA.** Clara Brugada, Alcaldesa de Iztapalapa, denunció que, según el Gobierno de la CDMX, en materia de obras, la Administración anterior causó un daño patrimonial por 492 millones de pesos en la demarcación. "Hace pocos días recibimos de los órganos fiscalizadores de la Ciudad, la determinación de daños al erario público por otros 385 millones de pesos de la administración anterior en ejecución de diversas obras; entre ellas, el Parque de La Quebradora", dijo Brugada. Señaló que ese monto se suma a otro diverso que ya fue denunciado ante la Secretaría de Contraloría. Ref 2 C

✓ **VECINOS DE LA COLONIA HIPÓDROMO SE OPONEN A COMPLEJO HABITACIONAL.** Habitantes de la colonia Hipódromo, en la alcaldía Cuauhtémoc, pidieron la intervención del gobierno de la Ciudad de México para detener la construcción de un desarrollo inmobiliario en la avenida Nuevo León 212, donde está planeado edificar dos torres para 108 departamentos –además de locales comerciales–, una de las cuales tendrá 20 niveles, lo que sobrepasa tres veces la altura autorizada en el programa parcial de desarrollo urbano. Jor

## **TRASCENDIDOS**

- ✓ **EL CABALLITO. JEFA DE GOBIERNO, SECRETARIOS, DIPUTADOS Y... ¿ACARREADOS? EN EL INFORME DE BRUGADA.** Le contamos que ayer la alcaldesa de Iztapalapa, la morenista Clara Brugada Molina, tiró la casa por la ventana para dar su Primer Informe de Gobierno en el Deportivo Santa Cruz Meyehualco. Al evento acudió desde la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, la secretaria del Trabajo, María Luisa Alcalde, diputados y alcaldes. Pero lo que también nos dicen asistentes es que aprovechó para mostrar músculo, tal vez con miras a 2021, fecha en que podría apostar por la reelección o al ¿2024? Lo que sí es que en las calles cercanas se observaron microbuses con cartelones con su rostro. Los mal pensados dirán que fue un acarreo a la vieja usanza. Habrá que esperar a que doña Clara informe del gasto que hizo en la difusión y organización del informe y si se apega a los principios de austeridad.
- ✓ **EL CABALLITO. NO TODOS VEN BIEN A PLIEGO.** Nos platican que algunas voces en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento empiezan a cuestionar al coordinador general del Gabinete de Seguridad Ciudadana y Procuración de Justicia de la CDMX. Se preguntan, nos dicen, ¿a quién quiere perjudicar o beneficiar Tomás Pliego Calvo con versiones falsas y contradictorias que lleva y trae entre las instancias del Gobierno capitalino y que en lugar de cohesionar, confrontan? Nos platican que algunos consideran que su labor, la cual califican hasta de “tétrica”, le hace daño a la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, al entorpecer los esfuerzos por recuperar la seguridad pública en la metrópoli.
- ✓ **EL CABALLITO. VAN POR TRANSPARENCIA DE CABILDEROS EN EL CONGRESO DE LA CDMX.** En el Congreso de la Ciudad de México quieren más transparencia para la labor de los cabilderos. La regulación de estas personas, físicas o morales, ya está establecida en el Reglamento del Poder Legislativo, pero ahora, con la propuesta de modificación que presentó la diputada local de Morena, Guadalupe Morales Rubio, le quieren poner credenciales y hacer más visible su labor, sobre todo para la discusión de leyes polémicas. La cuestión es que mucho de lo que ya está regulado, nos dicen, se incumple, pues una lista actualizada de los cabilderos pues así como tal, no existe. ¿Deberían empezar por ahí?

## **NACIONAL**

- ✓ **SE DESLINDA EL PRESIDENTE DE RECTIFICACIÓN DE ESPOSA.** El Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó ayer haber solicitado a su esposa, la escritora Beatriz Gutiérrez Müller, que se retractara de apoyar el paro nacional de mujeres del próximo 9 de marzo. “Ella es muy libre, es una mujer con criterio, no me pregunta cosas. Ella actúa de acuerdo con sus convicciones, lo que sí creo es que se debe de tener cuidado porque están metidos los conservadores, los que no nos quieren, de repente se volvieron feministas. El jueves, Gutiérrez Müller expresó en sus redes sociales su apoyo a la iniciativa Un Día Sin Mujeres, que convoca a ausentarse de actividades públicas y visibilizar la importancia que tienen en la economía. Ref 1-A

✓ **MÉXICO, ENTRE PAÍSES QUE PEOR TRATAN A LAS MUJERES.** México se sitúa entre los países que peor tratan a las mujeres, indican reportes internacionales y centros de estudios consultados por EL UNIVERSAL. Además, mantiene importantes brechas entre las políticas públicas y su implementación efectiva. Uno de los estudios consultados es el Índice de Mujeres, Paz y Seguridad 2019-2020 del Instituto Georgetown, en el que el país se posicionó en el lugar 103 de 167. El documento se concentró en tres dimensiones: inclusión (económica, social y política), justicia (leyes formales y discriminación) y seguridad (en la familia, comunidad y otros espacios sociales). Uni 1-A

✓ **LA 4T METE TIJERA A 4 PROGRAMAS DE APOYO PARA ELLAS.** La administración del presidente Andrés Manuel López Obrador y la mayoría legislativa de la 4T en el Congreso de la Unión eliminaron o redujeron el presupuesto, de 2019 a 2020, de al menos 20 programas de apoyo a la mujer, destinados a equidad de género, estancias infantiles, derechos humanos y prevención de discriminación, apoyo al empleo. De acuerdo con una revisión y comparativo entre los Presupuestos de Egresos de la Federación de 2019 y 2020, hubo una disminución en estos programas de casi 2 mil millones de pesos. Uni 1-A

✓ **IRMA SANDOVAL DESATA POLÉMICA.** Ante la convocatoria a un paro nacional de mujeres, programado para el próximo 9 de marzo, la titular de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Irma Eréndira Sandoval Ballesteros, planteó que, en lugar de quedarse en sus casas, las féminas se apropien de los espacios públicos. En ese sentido, a través de su cuenta de Twitter @Irma\_Sandoval, la funcionaria federal también propuso que mejor se lleve a cabo un paro de hombres, “que ellos se queden en casa y no twitteen, no acosen, no insulten y nos dejen en paz”. Exc 4-A

✓ **NIÑOS SON VÍCTIMAS DE OLVIDO LEGISLATIVO. VIOLENCIA EN MÉXICO MATA A CUATRO MENORES AL DÍA.** De 102 iniciativas que el Congreso tiene desde 2018 sobre protección a la infancia, 59 están pendientes de abordar; diputados reconocen que, además de leyes, se requiere presupuesto. México tiene un marco legislativo y acuerdos internacionales que protegen a la infancia, pero esto no impide que cada día mueran cuatro niños a causa de la violencia, de acuerdo con datos de la Redim y Save The Children. Estadísticas del Congreso de la Unión indican que desde 2018 se han presentado 102 iniciativas en materia de derechos y protección de la infancia y adolescencia. Seis de ellas fueron rechazadas y 59 están pendientes de discutir, dictaminar o aprobar. Exc 1-A

✓ **FUNCIONARIOS DE LA 4T OCULTAN INICIATIVAS CONTRA FEMINICIDIOS.** Pese a que organizaciones, colectivos y feministas entregaron –al inicio de esta administración– varias propuestas para frenar la violencia en contra de las mujeres, servidores públicos decidieron no tocar estos temas “por no ser de suma importancia”. Desde el inicio de esta administración, senadores, diputadas federales y locales, así como titulares de dependencias de seguridad se pronunciaron a favor de la agenda de colectivos y organizaciones por la equidad de género, quienes les entregaron una agenda feminista y de acciones para combatir la violencia. Publímetro 1-2

✓ **MACIEL ABUSÓ DE 60 NIÑOS, CONFIESAN LOS LEGIONARIOS DE CRISTO.** Imposible verificar o validar su destino. Perdidos, 3.8 mil mdp asignados a educación en 2018: ASF. Halla anomalías en el sistema de información e infraestructura del Conafe en revisión de la cuenta pública de ese año. En contratos para eventos y servicios, el prestador asignaba costos "unilateralmente" y sin desglose unitario. Entre los pagos sin justificar, \$25.5 millones en plan para jóvenes y 610.6 mdp a empresa de encuadernación IEPSA. También gastó \$47.4 millones en instancias inexistentes en el consejo o en personas que no están en Renapo. Jor 1

✓ **PAGARON LOS PINOS AVIADORES Y EXCESOS.** En su último año de gestión, la Presidencia de Enrique Peña Nieto registró irregularidades millonarias por falta de documentación para comprobar gastos, montos pagados fuera de norma al Estado Mayor, aviones y helicópteros que nadie utilizaba, y erogaciones a presuntos aviadores que cobraban hasta en dos nóminas del Gobierno. De acuerdo con la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la revisión a los gastos ejercidos en Los Pinos en 2018 derivó en nueve recomendaciones, 12 promociones de responsabilidad administrativa sancionadora y cuatro pliegos de observaciones por probable daño patrimonial a la hacienda pública. Ref 1-A

✓ **DEJA EN LICONSA RED DE "ORDEÑA".** Presume ex gerente residencia, autos, caballos, joyas. Otorga contratos a familiares y a socios en la delegación de Michoacán. erónimo Color Gasca, actual funcionario del Gobierno de Michoacán, tejió en la delegación de Liconsa una red de complicidades para acaparar contratos millonarios de la paraestatal, con empresas de ex subordinados y familiares. El actual subsecretario de Organización y Desarrollo Agroalimentario de Michoacán amasó una fortuna que no es congruente con su salario de servidor público. De hecho, el funcionario tiene abierto un proceso ante la Fiscalía General de la República (FGR) con expediente FED/MICH/MLM/002198 por el delito de Ejercicio Indevido del Servicio Público mientras se desempeñó como delegado de la Sedesol Michoacán (hoy Secretaría del Bienestar). Ref 1-A

## **R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S**

### **GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

Domingo 23 de febrero de 2020

#### **JEFA DE GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO**

**INAUGURA SHEINBAUM SU PRIMER PUENTE VIAL.** La primera obra de infraestructura vehicular del sexenio de Claudia Sheinbaum ya está en operación. **La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México** inauguró ayer el puente Emiliano Zapata que conectará los límites de la alcaldía Iztapalapa con el Municipio de Los Reyes La Paz, Estado de México. Con la apertura del espacio, que tiene una longitud de 350 metros lineales, los habitantes de la zona podrán cruzar la Autopista México- Puebla de forma directa. **Ref.1-2 Cd, Jor.24, Mil.18-Cd, Sol 22, Metro 14**

**INAUGURA CDMX PUENTE VEHICULAR EN IZTAPALAPA.** La jefa de gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, puso en operación el puente vehicular Emiliano Zapata, ubicado en los límites de la colonia Ampliación Emiliano Zapata, alcaldía Iztapalapa y del municipio Los Reyes La Paz, Estado de México, que tuvo una inversión de 50 millones de pesos. En compañía de la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, quien en una ceremonia posterior rindió su primer informe de labores, la responsable de la administración de la capital del país expuso que la obra permitirá conectar a ambas comunidades y cruzar sobre la autopista México-Puebla de una manera más segura y rápida. **Pre.7-metrópoli, Heraldó 4, Uni.19, Exc,18, Grafico 15**

**PIDE BRUGADA SUMARSE A UN DIA SIN NOSOTRAS AL RENDIR I INFORME.** Al rendir su primer informe de gobierno, en el que aseguró que la delincuencia ha disminuido, pero se requieren más acciones para devolverle la tranquilidad a la población, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, anunció que se implementará un servicio de atención exprés para dar solución en menos de 24 horas a las denuncias de fuga de agua, además de que se trabaja para reducir significativamente la escasez de ese elemento en todas las colonias. En presencia de **la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, así como de legisladores tanto federales como locales, la responsable de la administración de esa demarcación, quien convocó a todas las mujeres a sumarse al movimiento “Un Día Sin Nosotras”, el próximo 9 de marzo, dio cuenta que el derecho al agua se incrementó en un 20 por ciento. **Pre.9 metrópoli**

**LAS REINAS CHULAS, VIGENTES POR LA SATIRA POLITICA.** El cabaret sigue cobrando fuerza y Las Reinas Chulas se han convertido en símbolo de hacer teatro, cabaret y hasta una crítica política mediante la comedia y el buen humor. “Es una fórmula que nos ha servido para mostrar los problemas que tenemos como país, de toda la farsa política y social que hay actualmente. Tenemos personajes que van desde **Claudia Sheinbaum**, y es ahí, donde hacemos evidente sus errores y la forma en cómo están gobernando, claro que todo viene de la mano de una serie de sketches”, mencionó en entrevista, la Reina Chula, Marisol Gasé. **Cro.23**

## **COLUMNAS**

**EL CABALLITO. JEFA DE GOBIERNO, SECRETARIOS, DIPUTADOS Y... ¿ACARREADOS? EN EL INFORME DE BRUGADA.** Le contamos que ayer la alcaldesa de Iztapalapa, la morenista Clara Brugada Molina, tiró la casa por la ventana para dar su Primer Informe de Gobierno en el Deportivo Santa Cruz Meyehualco. Al evento acudió desde la **JEFA DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM**, la secretaria del Trabajo, María Luisa Alcalde, diputados y alcaldes. Pero lo que también nos dicen asistentes es que aprovechó para mostrar músculo, tal vez con miras a 2021, fecha en que podría apostar por la reelección o al ¿2024? Lo que sí es que en las calles cercanas se observaron microbuses con cartelones con su rostro. Los mal pensados dirán que fue un acarreo a la vieja usanza. Habrá que esperar a que doña Clara informe del gasto que hizo en la difusión y organización del informe y si se apega a los principios de austeridad. Uni 19M

**DE NATURALEZA POLITICA** por Enrique Aranda. Confronta feminismo a la 4T. Tal es la confusión causada por el feminismo al interior del aparato público que, tras haberse pronunciado a favor del movimiento y llamar a apoyar el cese de toda actividad el próximo 9 de marzo, incluso, la mismísima **Beatriz Gutiérrez Müller** debió dar marcha atrás y repudiar tal convocatoria, al margen que –“como ya es costumbre...”– igual la cuestionada secretaria *fifi* de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, que la ineficaz titular del gobierno capitalino, **Claudia Sheinbaum Pardo**, y un sinnúmero de legisladoras (es) y/o activistas de Morena y grupos afines al *lopezobradorismo* –“la lista es ya hoy, literal, infinita”– entraron en pública contradicción con lo expresado por **López Obrador** y, por personal convicción, comenzaron a virar posiciones. **Exc.11**

**EL POZO**, Carlos Elizondo Mayer-Serra. ¿Usará AMLO una parte de su capital político para impulsar una estrategia que permita disminuir de manera importante no el homicidio en general, sino el feminicidio? Lo dudo. No está en su agenda. En este tema su respuesta muy rápidamente termina en sermones dominicales. Sus palabras en la mañanera del jueves respecto al tema de los feminicidios: "Yo creo que hay que moralizar al país, que hay que purificar la vida pública y que hay que fortalecer valores culturales, morales, espirituales". Ojalá que **Claudia Sheinbaum** entienda que ahorita sí es el momento de mostrar su capacidad de ser una política distinta y encabece los cambios necesarios para no volver a llorar a una Fátima más. **Ref 11-A**

**NO QUIERO SENTIRME VALIENTE, ¡IMPLORAMOS SENTIRNOS LIBRES!** Por Gabriela Mora. La sociedad mexicana está literalmente conmocionada: las niñas y mujeres torturadas, vejadas y asesinadas, han sido muchas y, culpando al neoliberalismo y a los gobiernos anteriores, el Presidente Andrés Manuel López no atina una respuesta respecto cómo el Estado tomará medidas preventivas e intentará resolver esta criminal crisis de salud psicológica y emocional, en una administración cuyo discurso versa en torno a la igualdad, y la justicia para la sociedad. Lo sorprendente es que los mexicanos aún nos asombramos derivado de la violencia en contra de las mujeres en el país, dos de los más recientes casos - el de Ingrid cuya pareja sentimental relató con impresionante calma y frialdad cómo la asesinó, y el de la pequeña Fátima- evidencian la incapacidad de las autoridades, refiriendo la respuesta de **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, al ser cuestionada al respecto, señalando la tentativa de ser la propia familia de la menor responsable indirecta del crimen, en afán de soslayar evidentes deficiencias de la escuela y la dilación de las autoridades para actuar dentro las 24 horas clave para resolver el caso. **Sol 14**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE GOBIERNO**

**GOBIERNO SE GUARDA INFORMACIÓN.** Para el gobierno de la Ciudad de México son un secreto las calles que serán liberadas del comercio ambulante del Centro Histórico, así como el programa implementado contra los giros negros en los polígonos A y B. Para la Secretaría de Gobierno la información sobre las calles que se mantienen sin comercio en vía pública no está disponible, debido a que por transparencia no se pueden conocer más detalles del programa. **Sol 20 metrópoli**

**EN EL ZÓCALO, CORAZÓN DE MEXICO.** La secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, inauguró la Feria Artesanal y Gastronómica que estará en la Plaza de la Constitución hasta el 1 de marzo. **Jor.25, Uni.21**

**OTORGAN BECAS PARA HIJOS DE LAS RECLUSAS.** El subsecretario del Sistema Penitenciario dependiente de la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, Hazael Ruiz Ortega, reconoció el apoyo del Fideicomiso de Educación Garantizada, para hacer realidad la entrega de apoyos para los infantes, quienes recibirán 300 pesos mensuales con el objetivo de fortalecer la educación. **Pre.1-8**

## **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**GRABARAN DENUNCIAS.** Policías de proximidad con body cam y tablets, patrullas con cámara de video para grabar en todo momento... no se trata de Estados Unidos o Suiza, es la alcaldía de Álvaro Obregón que inició un ambicioso programa de seguridad. En entrevista con Grupo Imagen, Marcela Muñoz, directora general de Seguridad Ciudadana, informó que, para el próximo 15 de marzo, se habrán entregado 250 chalecos que tendrán integradas las body cam, 100 tablets para levantar denuncias en tiempo real y 25 cámaras para patrullas, todo esto con una inversión de 15 millones 810 mil 499 pesos. **Exc.19-Com**

**DISPARAN 18 TIROS A UN ADOLESCENTE.** Anoche en la colonia Atlampa en Cuauhtémoc, sujetos armados disparan en 18 ocasiones a jovencito de 16 años afuera de su domicilio, muere poco después en hospital de la colonia Roma. Tres horas después afuera del hospital, desconocidos disparan contra auto estacionado y lesionan de balazo en la cabeza a la abuela de 80 años, del muchacho asesinado. **Pre.13**

**JÓVENES BALEADOS CONDUCEN VARIAS CALLES Y CHOCAN.** Dos jóvenes fueron baleados la noche del pasado jueves en calles de la colonia Anáhuac conduciendo por varias calles hasta estrellarse en General Mariano Escobedo caso esquina con Marina Nacional en la misma colonia. Los responsables de homicidio y lesionado huyeron por calles de la colonia Anáhuac a bordo de una motoneta roja con negro, por lo que son buscados por la policía capitalina para ponerlos tras las rejas. **Pre.17**

**SE BAJA A RECLAMAR GOLPE Y LO ASESINAN.** Tras un percance vial, un conductor asesinó a otro automovilista en calles de la colonia Valle Escondido en Tlalpan. Acompañado de un amigo, la madrugada de este sábado Iván conducía una camioneta Audi Q7 blanca, matrícula de circulación JKU4771 del estado de Jalisco en la calle zafiro. Sobre la misma arteria, otro automovilista circulaba detrás de ellos, cuando al cruce con La Joya éste los impactó por detrás. Ambos conductores descendieron de sus vehículos y se confrontaron, eran las 4:40 horas. El responsable del choque sacó el arma y le disparó tres veces a Iván, para luego huir a toda velocidad, según testificó el amigo. **Grafico 11, Pre.16**

**ZORROS, LA PERICIA.** El Agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros, cuerpo de élite de la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, lidera operativos de alto riesgo en calles de la Ciudad de México. Los Zorros están preparados para atender emergencia con artefactos explosivos, desastres naturales e intervención en situaciones de extrema violencia, narró el policía primero, Manuel Juárez Gómez. **Pre.28**

**REALIDAD DESVALIJADA.** Es preocupante el grado de inseguridad que padecemos en todo el país. Nadie se salva ni nadie está exento de ser víctimas de la delincuencia, la cual no parece tener freno; este es un ejemplo de ello, un usuario dejó su bicicleta encadenada y cuando regresó sólo encontró el cuadro, esto sucedió en la colonia Roma Norte. **Pre.2**

**CONFIRMAN DETENCIÓN DE PRIMA DE EL LUNARES.** El viernes pasado elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a tres hombres y una mujer dedicadas a la venta de droga al menudeo en la calle de Rafael Norma, en la colonia Doctores, en la alcaldía de Cuauhtémoc. Ayer se confirmó que Tania “N” es prima de Óscar Andrés, El Lunares, uno de líderes de la Unión Tepito. **Exc.18**

**FIJA JUEZ 4 MESES PARA CASO FÁTIMA.** Vinculan a proceso a Mario Alberto y Gladis Giovana Se reserva la pareja acusada de secuestro y de feminicidio el derecho a declarar La Fiscalía General de Justicia (FGJ) tiene cuatro meses para demostrar que Mario Alberto y Gladis Giovana son los responsables del secuestro agravado y del feminicidio de la pequeña Fátima. El juez de control, Agustín Moreno Gaspar, decretó la madrugada del sábado -tras seis horas de audiencia inicial- vincularlos a proceso. Como medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, también determinó que la mujer regresará al penal de Santa Martha Acatitla y él al Reclusorio Oriente. **Ref 3C**

**A PROCESO, PRESUNTOS ASESINOS DE NIÑA FATIMA.** La menor de siete años, Fátima Cecilia, fue asesinada tan sólo horas antes de ser abandonada en calles de la colonia Los Reyes, en la alcaldía Tláhuac, tras haber sido sometida a extrema violencia por parte de Mario Alberto y Gladis Giovana, estos fueron los argumentos que presentó el Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia local ante el juez de Control, quien decidió vincularlos a proceso por los delitos de secuestro agravado y feminicidio. Así lo relataron fuentes judiciales, pues la audiencia, si bien en un principio fue pública, a petición del MP, el juez ordenó que fuera privada. **Uni.1-18**

**VISTEN EL ANGEL DE LUTO POR FEMINICIDIOS.** Vestidas de negro, con flores y veladoras, cerca de 300 mujeres colocaron una ofrenda para las víctimas de feminicidio en la Ciudad de México. La instalación se realizó en las escalinatas del Ángel de la Independencia, frente a la arteria principal de la capital del país, el Paseo de la Reforma. La convocatoria fue hecha a través de redes sociales, en donde se sumaron cientos de mujeres de colectivos o no, quienes realizaron esta intervención, la segunda en menos de una semana; la primera de ellas el pasado miércoles en la “antimonumenta”, en donde el Colectivo Crianza Feminista colocó un memorial para la niña Fátima. **Uni.16**

**JUEZ VINCULA A PROCESO A LOS DOS ACUSADOS POR CRIMEN DE FÁTIMA.** Los testimonios de un taxista, de vecinos, así como la localización de ropa, calzado y un cuaderno que pertenecieron a la niña Fátima, fueron –entre otros– las pruebas que aportó la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México y asesores jurídicos que permitieron que Giovana N y Mario Alberto N fueran vinculados a proceso por secuestro agravado y feminicidio. El conductor del taxi –un vehículo blanco que se observa en imágenes de las cámaras de vigilancia– declaró ante el agente del Ministerio Público que quienes abordaron el transporte corresponden a la identificación que hizo de Giovana N y la menor de nueve años, quienes permanecieron calladas durante el viaje que tuvo como destino el inmueble que rentaba la pareja en las calles San Felipe de Jesús 17, en la colonia San Felipe, en Xochimilco. **Jor 1-23Cap**

**FAMILIAS DE GIOVANA Y MARIO SE DISPUTAN CUSTODIA DE LOS HIJOS.** Las autoridades de Ciudad de México y de la Procuraduría capitalina violaron los protocolos para decidir la entrega a los abuelos paternos de la patria potestad de los tres menores de edad, hijos de la pareja que presuntamente asesinó a la niña Fátima. Así lo denunció la abuela materna, Marcelina Cruz Hernández, al asegurar que no hubo un diagnóstico previo, social, psicológico y económico, para entregar a los menores de 3,5 y 7 años de edad a la familia de Mario "N", detenido en el Reclusorio Oriente, acusado de secuestro agravado y homicidio. Informó que el próximo lunes iniciarán un litigio ante el DIF. El argumento central es que la familia paterna "actuó mal" pues solapó a Mario ante lo ocurrido con Fátima. **PRUEBAS SUFICIENTES.** Giovana y su pareja Mario "N" fueron vinculados a proceso por el asesinato de Fátima. El juez de control Agustín Moreno Gaspar, determinó que la Fiscalía General e justicia de la CDMX aportó pruebas suficientes sobre la probable responsabilidad de los imputados por el delito de feminicidio y secuestro agravado. Ambos fueron ingresados nuevamente al penal femenino de Santa Martha Acatitla y al Reclusorio Oriente, respectivamente. **Mil.18**

**HAY PRUEBAS SUFICIENTES.** Giovana "N" y Mario "N" presuntos autores materiales del crimen de la pequeña Fátima de 7 años de edad, están bajo medidas estrictas de seguridad las 24 horas del día en el penal de Santa Martha y el Reclusorio Oriente, debido a que son señalados de haber incurrido en un delito de alto impacto y para que no vayan a sufrir daños en reclusión. Al respecto los abogados defensores de la familia de Fátima, Jorge Cuadra, Sergio Ramírez y Ana Katiria Suárez, señalaron que junto con la Fiscalía Antisecuestros de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México hicieron un excelente trabajo en la investigación del caso y que existen pruebas y elementos suficientes para que el juez dicte una sentencia ejemplar contra los presuntos responsables de la sustracción y muerte de la menor Fátima. **Pre.1-11, Sol 18**

**GIOVANA Y MARIO SE QUEDARON EN SILENCIO.** Gladis Giovana llegó poco después de las 20:30 horas del viernes al Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México para enfrentar, junto con su pareja Mario Alberto, la audiencia inicial por el delito de secuestro agravado y feminicidio de Fátima. Alrededor de las 2:30 de la madrugada de ayer un juez de control los vinculó a proceso imponiéndoles prisión preventiva oficiosa. Pasaron unos minutos y el impartidor de justicia otorgó un receso de una hora para que la defensa de los acusados pudiera conocer el contenido de la carpeta de investigación, pues la abogada que decidió defender a la mujer renunció al caso tras recibir amenazas de muerte. El juez también informó que la audiencia se desarrollaría de manera privada. En ese momento, Ana Katiria Suárez Castro, una de las asesoras jurídicas de la familia de Fátima adelantaba que existían elementos de prueba para vincularlos a proceso. **Exc.18**

**VINCULAN A PROCESO APRESUNTOS HOMICIDAS DE FÁTIMA.** Gladys Giovana y Mario Alberto fueron vinculados a proceso durante la madrugada del sábado, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. La Fiscalía detalló que los datos de prueba presentados permitieron que un juez de control vinculara a proceso a los presuntos responsables de secuestrar y asesinar a Fátima, la niña cuyo cuerpo fue encontrado en la alcaldía Tláhuac. Durante la audiencia, determinó que los imputados deberán permanecer con la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa en el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla y Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, respectivamente. Además, el juzgador fijó un plazo de cuatro meses para el cierre de la investigación complementaria. **Cro.11, Pre.12, Grafico 10, Metro 6**

**EL ÁNGEL: UN ALTAR PARA VÍCTIMAS.** Crónica: Femicidio. Frente al Ángel de la independencia alumbraron las veladoras en memoria de las víctimas de feminicidio. En redes sociales se llamó a la población a traer una veladora, vestirse de negro y colocar una fotografía de mujeres víctimas de feminicidio o de cualquier otro tipo de violencia. Al llamado, acudieron diversos colectivos y ciudadanos en general que dejaron veladoras y arreglos florales. En el evento, que comenzó a las 17:30 horas y al que acudieron un estimado de 600 personas, hubo testimonios de víctimas. En el lugar se colocaron, en su mayoría, fotografías de Abril Pérez Sagaón, Fátima e Ingrid. **Ref 3C, Metro 14, Gráfico 14, Sol 18**

**LA 4T SE HACE BOLAS ANTE EL PARO DE MUJERES.** Gutiérrez Müller y Sandoval Ballesteros proponen “manifestaciones alternas” mientras instituciones académicas, empresariales y otras se siguen sumando a la convocatoria. Horas después de que la esposa del presidente se retractara de su apoyo al paro nacional, la titular de la Función Pública propone no quedarse en casa “Tentadas a lavar platos y arreglar ropa” Rocío Nahle indica que no debe politizarse la libertad de expresión ganada por las mujeres. **Cro.1-8**

**CAEN 2 EXFUNCIONARIOS POR SUSPENSIÓN ILEGAL DE CUOTAS DE JUBILADOS.** Óscar Armando “N” es exdirector administrativo de bomberos y cercano al exlíder Ismael Figueroa. Agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ) cumplieron dos órdenes de aprehensión contra el mismo número de exservidores públicos de diferentes dependencias del Gobierno capitalino por los delitos de uso indebido de atribuciones, esto por estar relacionados con la suspensión ilegal de los pagos por concepto de cuotas de los jubilados y pensionados del Heroico Cuerpo de Bomberos y de la entonces Secretaría de Seguridad Pública (SSP). En dos acciones distintas, agentes de investigación detuvieron a los exservidores públicos Óscar Armando “N”, cercano al exlíder del Sindicato de Bomberos Ismael Figueroa y quien se desempeñó como director administrativo del Heroico Cuerpo de Bomberos, además de María del Carmen “N”, exdirectora de Presupuesto de la Dirección General de Recursos Financieros de la SSP. **Uni 18, Jor 23, Mil 20, Sol 19. Pre.18, Ref. 1**

**DETIENEN A PRIMA DE EL LUNARES EN TEPITO.** Tania Pérez, prima de Óscar Andrés N, El Lunares, presunto líder de La Unión Tepito, fue detenida junto con otras siete personas en posesión de un arma de fuego y droga por agentes de la Policía de Investigación (PDI) de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), en una casa de la colonia Morelos, en la alcaldía Cuauhtémoc. Los efectivos cumplieron dos órdenes de cateo en una unidad habitacional aledaña a la calle Jesús Carranza, en Tepito, como parte de las acciones para combatir el narcomenudeo y en atención a denuncias ciudadanas, informó la fiscalía. **Jor 25**

**LA PGJ GASTÓ \$40.8 MILLONES EN CURSOS CON IRREGULARIDADES.** En 2018, la entonces Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la capital gastó más de 40 millones 800 mil pesos en contratos de servicios para cursos de capacitación de su personal en esa materia, pero no cumplió los objetivos ni metas previstas por irregularidades en el número y perfiles de los funcionarios que acudieron, aunado a que sólo 62.7 por ciento aprobó, por lo que se presentaron denuncias ante la fiscalía local y la Secretaría de la Contraloría General. La revisión financiera y de cumplimiento que practicó la Auditoría Superior de la Ciudad de México (ASCM), órgano auxiliar de fiscalización del Congreso capitalino, se efectuó sobre una muestra de cuatro de 20 contratos y advierte que de lo observado se infiere que en los documentos que no formaron parte podrían haberse presentado similares irregularidades. **Jor 25**

**EN DOS AÑOS, MAS DE 3 MIL 200 RAPOTOS DE MENORES EN CDMX.** En sólo dos años la sustracción de menores en Ciudad de México se elevó de 970 casos a mil 164, un incremento de 20 por ciento, donde 1 de cada cinco raptos se cometió en la alcaldía de Iztapalapa. De acuerdo con cifras de la Procuraduría General de Justicia de Ciudad de México, en el periodo 2017-2019 se acumularon 3 mil 231 carpetas de investigación por el rapto de niñas y niños contra la voluntad de sus familiares o tutores. En 2019 se reportó un récord histórico por sustracción de menores al sumar mil 164 denuncias, de esta manera se incrementaron los robos de menores en 67 casos respecto a los mil 97 casos de 2018. Según las cifras oficiales, del total de casos reportados por las autoridades capitalinas, 60 por ciento de las víctimas fueron mujeres y la mitad tenían menos de 12 años. En mayo del año pasado se presentó ante el Congreso capitalino una iniciativa que contempla incrementar la pena de cárcel hasta los 40 años. Otras demarcaciones con mayor robo de infantes, la Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc. **Mil.20**

**CAEN POR DESFALCO DE \$293 MILLONES.** Elementos de la Policía de Investigación de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) capitalina, detuvieron, en hechos separados, a dos exfuncionarios públicos por el delito de uso indebido de atribuciones y facultades cometidos por servidores públicos. El primero, fue Óscar Armando Peña Avendaño, exdirector Administrativo del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, en la colonia 16 de septiembre, de la alcaldía Miguel Hidalgo. Posteriormente, la FGJ informó que también se capturó a María del Carmen Ramírez Jasso, exdirectora de Presupuesto de la Dirección General de Recursos Financieros de la entonces Secretaría de Seguridad Pública (SSP), en la alcaldía Cuauhtémoc. **Exc.18-Com**

**HALLAN A PAREJA SIN VIDA Y DESNUDA, EN LA MORELOS.** Dos personas fueron encontradas sin vida al interior de un inmueble en la colonia Morelos, debido a que no mostraron marcas de violencia, servicios periciales de la Fiscalía General de Justicia capitalina, indagan las causas de la muerte. **Pre.16**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**METRO CUATRO CAMINOS, SIN SERVICIO POR TRES HORAS.** Por falla eléctrica, desalojan trenes y usuarios caminan por las vías de la estación Cuatro Caminos de la Línea 2 de Metro. La avería se presentó cerca de las 13:52 horas de ayer. El Metro ofreció servicio provisional de camiones de la Red de Transporte de Pasajeros de Cuatro Caminos a Tacuba. **Uni, 17-21, Met. Ref, 1, Cd. Jor, 24, Cap. Mil, 20, Cd. Metr, 13, Cd. Grá, 15. Exc, 18, Com.**

**CELEBRAN AMOR Y AMISTAD RODANDO.** Aunque ya pasó una semana, la Secretaría de Movilidad organizó un paseo ciclista para que los capitalinos sigan festejando la amistad y el amor. El circuito inició en Plaza Tlaxcoaque y llegó hasta la Fuente de Petróleos, en un recorrido de 21 kilómetros. **Exc, 18, Com. Jor, 23, Cap. Ref, 2, Cd.**

**PROYECTAN QUE ECOBICI SUME 17 MIL UNIDADES.** Acorde a las metas del Gobierno capitalino, empresas consultadas como parte de un estudio de mercado para la operación del servicio de bicicleta compartida con anclaje Ecobici señalaron contar con la capacidad para administrar un sistema de más de 10 mil bicicletas, reportó la Secretaría de Movilidad. Esto de acuerdo con un informe elaborado e conjunto con la Agencia Digital de Innovación Pública. **Ref, 2, Cd.**

**NUEVAS ECOBICIS INCLUIRÁN GPS.** Con el proceso de licitación se podrán incorporar bicicletas de la red Ecobici monitoreadas al momento. Esto ya que, de acuerdo con un informe de la Secretaría de Movilidad, las bicicletas que se van a ofrecer a los usuarios podrán tener un sistema de geolocalización, y con esto inhibir los robos de las unidades. **Sol, 22, Met.**

**SE DESVIARON 220 MDP DEL TRE INTERURBANO.** La Auditoría Superior de la Federación encontró pagos indebidos por 220 millones de pesos entre el desarrollo de las vías de Zinacantepec a Santa Fe, así como la construcción de las estaciones del tren interurbano. La Auditoría Superior de la Federación encontró pagos duplicados por 115 millones de pesos en la construcción de las estaciones del Tren Interurbano México-Toluca. La ASF señaló que los pagos corresponden a cuatro insumos de la obra cuyos costos no estaban previstos de inicio. **Sol, 6, Met. Pren, 20, Met.**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA**

**TLÁHUAC: UNA ISLA URBANA EN EL ORIENTE DE LA CAPITAL.** Es una alcaldía que conjunta comunidades diversas, pero cuando se fundó hace aproximadamente 900 años por los chichimecas, era una isla casi al centro del antiguo lago de Xochimilco. Hoy la alcaldía está conformada por 7 pueblos originarios: Santa Catarina Yecahuizotl, San Francisco Tlaltenco, San Juan Ixtayopan, San Nicolás Tetelco, San Andrés Mixquic, San Pedro Tláhuac y Santiago Zapotitlán. Hoy sus habitantes enfrentan problemas sociales, económicos, de inseguridad y, sobre todo, de movilidad. **Uni, 20, Met.**

## **SECRETARÍAS DE OBRAS Y SERVICIOS**

**“TRES EMPRESAS VAN POR TROLEBÚS ELEVADO”** En la construcción del Trolebús elevado que correrá sobre Eje 8 Sur, hay tres empresas interesadas en su construcción por lo que presentaron sus propuestas y esperan el fallo, que se dará el próximo 27 de febrero, comentó el secretario de Obras y Servicios de la CDMX, Jesús Esteva Medina. **Uni, 19, Met**

**DETECTA ASF ANOMALÍAS EN EXTENSIÓN DE L5 DEL MB.** La Auditoría Superior de la Federación determinó que hay un presunto daño al erario público por 20 millones de pesos que corresponden a la ampliación de la Línea 5 del Metrobús, según el análisis de la Cuenta Pública de 2018. La cantidad deberá aclararla la Secretaría de Obras y Servicios. **Uni, 19, Met. Grá, 15.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN**

**APRENDE ROBÓTICA A LOS 76 AÑOS.** Leonardo Castro Castro, de 76 años, vecino de la colonia Santa Úrsula, en la alcaldía Coyoacán, toma clases de robótica y computación en un punto de Pilares que recientemente abrió sus puertas cerca de su domicilio. Leonardo acude desde hace cinco meses a sus clases donde ya a aprendido a usar la computadora y ya está armando un tercer carrito. **Ref, 1, Cd. Met, 14.**

### **SECRETARÍA DE CULTURA**

**CUAUHTÉMOC RECOBRA BRILLO.** El monumento a Cuauhtémoc ya luce de nuevo su esplendor en el cruce de Paseo de la Reforma y Avenida Insurgentes. El monumento fue resguardado desde el año pasado, producto de pintas. **Ref, 3, Cd.**

**PONEN MANOS A LA ARTESANÍA.** Desde ayer, el Zócalo alberga la Feria Turística Corazón de México con la participación de más de mil artesanos y comerciantes de las 32 entidades de la República. La feria estará hasta el próximo 1 de marzo, con la esperanza de atraer a un millón de visitantes. **Ref, 1-2, Cd. Met, 14, Cd.**

## **ALCALDÍAS**

**DENUNCIA BRUGADA DESFALCO POR 492 MDP EN IZTAPALAPA.** Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, denunció que, según el gobierno de la CDMX, en materia de obras, la Administración anterior causó un daño patrimonial por 492 mdp en la demarcación. El anuncio lo realizó durante su Primer Informe de Gobierno, donde Brugada destacó la reducción de los delitos de alto impacto. **Ref, 2, Cd. Metr, 16.**

**PIDEN PIAPAS VECINOS A LA CUAUHTÉMOC.** Ante el desabasto de agua, vecinos de las colonias Juárez, San Rafael y Santa María la Rivera señalan que la alcaldía Cuauhtémoc ha sido omisa en sus peticiones del servicio de pipas. La Dirección General de Servicios Urbanos indicó que, de acuerdo con su catálogo de servicios, han priorizado el suministro de agua para escuelas, hospitales y edificios públicos. **Ref, 1, Cd. Metr, 12, Cd.**

**VECINOS DE LA COLONIA HIPÓDROMO SE OPONEN A COMPLEJO HABITACIONAL,** pidieron la intervención del gobierno de la CDMX para detener la construcción del desarrollo inmobiliario en la avenida Nuevo León 212, donde está planeado edificar dos torres para 108 departamentos, además de locales comerciales, teniendo 20 niveles, lo que sobrepasa tres veces la altura autorizada en el programa parcial de desarrollo urbano. **Jor, 24, Cap.**

**ESCONDEN ALCALDÍAS GASTOS POR REYES.** Alcaldías de la CDMX opacaron el método de asignación de montos millonarios en contratos que realizaron por el festejo de Día de Reyes Magos 2020. Tampoco transparentaron las características ni marcas de los juguetes que compraron o no proporcionaron documentos sobre la celebración de ese festejo. **Ref, 1, Cd.**

**POR CARNAVAL, LEY SECA EN VENUSTIANO CARRANZA.** La prohibición de venta de alcohol en la alcaldía Venustiano Carranza se aplicará en los 9 días que dure el Carnaval en el Peñón de los Baños, evento que se llevará a cabo a partir de hoy domingo al 1 de marzo, de las 00:00 hasta las 24:00 horas. **Sol, 19, Met. Pren, 8, Met.**

**RECOLECTAN EN LA MH MIL KILOS DE BASURA CON PLOGGING.** Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, alcalde de Miguel Hidalgo, servidores públicos y alrededor de 60 vecinos de las colonias Tlaxpana, Anáhuac I y II y Verónica Anzures, recogieron alrededor de una tonelada de basura en la segunda edición del Plogging. El alcalde declaró que han sido remitidas al juez cívico, a la fecha, 30 personas por arrojar basura en la vía pública o por no recoger las heces fecales de sus mascotas, por lo que alcanzaron una multa de mil 700 pesos o un arresto por 12 horas. **Pren, 8, Met.**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **EQUIDAD DE GÉNERO**

**MÁS DE 3 MIL 500 BODAS IGUALITARIAS.** A una década de que se aprobara el matrimonio igualitario, tres mil 359 parejas del mismo sexo han contraído nupcias. 11 estados tienen matrimonios igualitarios; en el resto del país la unión es por la vía del amparo. **Sol, 10, Met.**

### **INSTITUTOS**

**ROLA-DEBATE EN LA IPN POR UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA.** Para generar un espacio de dialogo y reflexión con la comunidad estudiantil encaminada a una convivencia sin agresiones, el Instituto Electoral de la Ciudad de México, llevó a cabo el “Rola. Debate por una vida libre de violencia”. **Pre.4**